
Protokoll der JHV des SV der Steirerhuhnzüchter Österreichs 

am 18. Juni 2023 im Hotel Telegraph in Oberwart /BL 04 

Organisator Koller Helfried 

1) Begrüßung; 

Obmann Heftberger begrüßt die anwesenden Mitglieder und Begleitpersonen auf das 

herzlichste.   

Ein weiterer Gruß ergeht an den Obmann Tuider Arnold des Vereins BL 4, für kostenlose 

Bereitstellung des Vereinsheim. In unserer Mitte weilt auch der Bundesspartenleiter Geflügel, 

Grundner Stefan, auch SV Mitglied. 

Den Zuchtfreunden vom Verein Oberwart unter Führung von Koller Helfried wird ein 

herzlicher Dank für die Organisation ausgesprochen.  

Zahlreiche Mitglieder haben sich aus den verschiedensten Gründen entschuldigt; 

Riel, Eberl, Ries, Hagmann, Zehner, Fam. Blöchl, Obemüller, Rieser, Aichmaier, Grabmeier, 

Bretträger, Gmeiner, Daubenbüchel, Prates, Dr. Becker, Pleiner. 

2) Gedenkminute; 

Völlig unerwartet ist Steirerhuhnfreund sowie jahrelanges Mitglied ist Gruber Andi an einer 

Gehirnblutung verstorben. Auch unser langjähriges Mitglied Xaver Roßberger ist plötzlich 

aus dem Leben geschieden. 

Zum Gedenken der beiden und anderer Zuchtfreunde wird eine Trauerminute eingelegt. 

Ruhet in Frieden 

3) Protokoll JHV 2022; 

 Dieses wurde sehr umfangreich abgefasst und jedem Mitglied per Post, Mail oder WhatsApp 

zugestellt. Zum Nachlesen von Walter auf der SV Webseite veröffentlicht. 

Auf die Verlesung wurde einstimmig verzichtet. 

4) Bericht der Kassierin 

Berta Heftberger berichtet, dass der SV nur eine Einnahmequelle mit dem Mitgliedsbeitrag 

hat, aber auf der Ausgabenseite wesentlich mehr Positionen aufgeführt sind. 

Den Einnahmen von 845€ MB stehen 927€ Ausgaben gegenüber. Diese setzen sich aus 

mehreren Positionen zusammen, LVB Beitrag, Zuschuss HSS, VM, Büro, Porto und 

Bankgebühren. Durch den noch positiven Kassastand ist eine Erhöhung des MB nicht 

erforderlich.  

Bis zur JHV haben 95% der Mitglieder den Beitrag bezahlt, danke dafür, Mitglieder die für 

mehrere Jahre im Rückstand sind, werden mit Jahresende abgemeldet.  



(Ende September beim LVB + RÖK). 

Nach 36 Jahren Kassier im SV legt Berta bei der GV 2024 ihre Funktion in jüngere Hände. 

Sie kandidiert sicherlich nicht mehr. Danke für Deine vorzügliche Arbeit.  

Der SV hat 2 Ehrenmitglieder und 68 Mitglieder gemeldet.  

In Zukunft soll wieder mehr Aufmerksamkeit auf unsere Rassen gerichtet werden. 

5) Bericht der Kassenprüfer 

Die Zuchtfreunde Hemmerich Alexander und Wierer Franz haben die Kassa mit den Belegen 

und Einträgen geprüft und für richtig befunden. Es wäre für die Zukunft eine weitere 

Einnahme Quelle zu suchen. Sponsor von Futterfirmen. 

6) Entlastung Kassier und Vorstand 

Zfrd. Hemmerich stellt den Antrag auf Entlastung, dieser Antrag auf Entlastung des Kassiers 

und des Vorstandes wurde einstimmig angenommen. 

7) Bericht Obmann 

Nochmals ein herzlicher Dank für die prima Organisation der letzten JHV mit Besuch und 

Führung im Tierpark Mautern. Werner besten Dank dafür. 

a) HSS in Ried anläßlich der OÖ Landesschau; 34 Sulmtaler, 23 Altsteirer, 18 Zwerg 

Sulmtaler und 24 Zwerg Altsteirer, Preisrichter Grundner + Heftberger 

Vereinsmeister 2022 

Sulmtaler                           Schachinger Karl 

Altsteirer                             Rieser Lukas JZ 

Zwerg Sulmtaler                Aichmeier Christoph 

Zwerg Altsteirer                 ZG Blöchl 

b) Absage Bundesschau 2023, bei einer RÖK Präs. Sitzung wurde der Beschluss 

gefasst, dass es heuer aus verschiedenen Gründen nicht möglich ist, eine 

Bundesschau durchzuführen. Leider für die Züchterschaft nicht gerade positiv. Durch 

die unsichere Lage mit der Vogelgrippe und den Tierschutz Verordnungen 

nachvollziehbar.  

Ob es in Zukunft eine gesamte (alle Sparten) B- Schau geben kann, ist zur Zeit 

fraglich. 

Der RÖK hat beschlossen, dass die Möglichkeit besteht, spartenbezogene 

Bundesschauen zu veranstalten. 

Auf Anregung der Preisrichtervereinigung wurde an den deutschen BZA der Antrag 

auf Angleichung des Standardtextes bei Sulmtalern und Zwerg Sulmtalern gestellt. 



Damit die Farbbeschreibung in allen anerkannten Farbenschlägen und bei Groß und 

Zwergen gleich lautet. Diesem Antrag wurde im BDRG zugestimmt. Zu großer Schopf 

bei Sulmtaler und Zwergen gilt als grober Fehler.   

8) Bericht der Zuchtwarte 

a) Schaffner Sepp, Sulmtaler und Zwerge 

Die Sulmtaler sind im Allgemeinen von recht großer Beliebtheit, dass sich auch 

auf die Meldezahlen auf den verschiedensten Schauen niederschlägt. Wünsche 

sind in der Oberlinie, die zum Teil waaggerechter sein sollte und die Schöpfe die 

teilweise nicht so groß sein sollten um die Augenfreiheit nicht zu behindern. 

Bei den Zwergen sind die Meldezahlen etwas rückgängig, was aber auf die 

Qualität keinen Einfluss hat. Die Farbenschläge Silberweizenfarbig und 

Blausilberweizenfarbig würden sich über mehr Züchter freuen.  

b) Stroblmair Hermann, Altsteirer und Zwerge 

Vorzüge bei der Großrasse sind der Stand, relativ ausgeglichen im Farbbild und 

Größe. Wünsche gibt’s in der Anzahl der Kammzacken und Vorkamm, Brust 

ausgeformter. Größe Mängel die öfters auftreten sind, Schilf in den Schwingen. 

Bei den weißen wäre mehr Körpervolumen wünschenswert und reiner im weißen 

Federkleid. 

Bei den wildbraunen Zwergen sollte der Schwanzwinkel nicht so steil angesetzt 

sein, auch die Ohrscheiben sollten weniger rot e Einlagerungen haben und 

speziell die 1.0 im Bru8stgefieder ohne braune Federn sein. 

Bei den gesperberten ist bei den Hennen auf eine klarere Sperberung zu züchten.  

 

c) Bericht Homepage, Hagmann Walter 

Die Tierbörse auf der Homepage www.steirerhuehner.at wird sehr gut genutzt. 

Die Mitgliederliste wird immer gerne besucht und bei Interesse an Bruteiern oder 

Zuchttieren besteht. Walter wünscht sich, dass mehr Mitglieder die Möglichkeit 

nutzen, sich und seine Tiere vorzustellen mit Fotos und Text (Mail an Hagmann 

Walter) walter.hagmann@web.de .  

 senden. Bitte um Kontrolle der Rassen und Adressen 

Die Webseite des SV wurde bis jetzt von 15.000 Deutschen, 12.000 

Österreichern, 4.000 aus der USA und weiteren 100 Nationen besucht, insgesamt 

136.000 Zugriffe, eine riesige Anzahl an Besuchern. 

Ein herzlicher Dank an Walter für seine vielen Stunden die er im Sinne des SV 

spendet.  

http://www.steirerhuehner.at/
mailto:walter.hagmann@web.de


9) Festlegung MB 2024, dieser bleibt mit 15€ gleich 

10)  Anträge 

Der KTZV Wieselburg stellt den Antrag, dass der SV ihre Hauptsonderschau in 

Wieselburg vom 23.+ 24. November 2024 anschließen möchte. 

Diesem Antrag wurde positiv zugestimmt. 

11)  HSS 2023 

Die HSS wird der Steirischen Landes und Südostschau in Bärnbach angeschlossen, 

11.+12. November. Anmeldungen über Schaffner Josef. 

12)  Für diese HSS wird Schaffner Josef als Preisrichter vorgeschlagen. 

13)  Landesschau Ried 

Wer sich in bei der OÖ Landesschau in Ried beteiligen möchte, kann dies machen. 

Anmeldepapiere können beim Obmann angefordert werden. 

14 ) kein Vorschlag 

15 ) HSS wie oben beschlossen, Wieselburg NÖ 

16 ) HSS Preisrichter, Grundner und Heftberger vorgeschlagen 

17 ) GV 2024 

Bei dieser Generalversammlung legt der Obmann und die Kassierin nach über 30-

jähriger Funktionärsarbeit zurück und stehen nicht mehr zur Wahl.   

 Nach Rücksprache mit dem Wirt im Gasthaus und Hotel Strasser in Eschlried 3 (4911 

Tumeltsham) wird der Termin mit 25.+26. Mai festgelegt. Wer sich schon über das Hotel 

informieren möchte, unter:  gasthof-strasser.com oder office@gasthof-strasser.com        

Genauere Infos dazu nächstes Jahr. 

18) Europaschau 15.-17. 11.  2024 in Lysa nad Laben in CZ, nur Kaninchen und Cavia 

19) Wünsche und Anregungen 

Heftberger legte ein Muster (Laut WZA Jacke) mit dem neuen LOGO des SV vor. Die 

Mehrheit der anwesenden ist für diese Anschaffung, die auch vom SV finanziell mit 20€ 

unterstützt wird. (Kosten pro Jacke 50€) Bei der Fa. Gretsch in Thüringen wurde lt. 

Anwesenheitsliste 25 Stück bestellt.  

20) Schlusswort 

Obmann Heftberger bedankt sich bei allen Teilnehmern für die vorbildliche 

Zusammenarbeit und wünscht eine Unfallfreie Heimfahrt. 

Das Mittagessen wird noch im Vereinsheim des BL 04 eingenommen und anschließen 

folgt durch Schaffner, Stroblmair und Heftberger eine Tierbesprechung. 

mailto:office@gasthof-strasser.com


Protokoll: Schaffner Josef 

 

 

Teilnehmer an der JHV 

Sitzend: Berta Heftberger, Hermann Stroblmair, Maria + Karl Schachinger 

Stehend: Stefan Penco, Josef Schaffner, Franz Wierer, Helmut Raser, Sonja 

Binder, Alexander Hemmerich, Julius Kaiser, Stefan Grundner, Traudi Stroblmair, 

Maria Mörtlbauer, Gustl Heftberger 


